

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.701

FRANQUEO
CONCERTADO

Miércoles 13 de Octubre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TAJADO 12

EDITORIAL

¿Quiénes son los emboscados?

Creemos no incurrir en pecado de inmodestia si confesamos que nuestra iniciativa de emprender una campaña a fondo contra los emboscados ha constituido una nota sensacional en el ambiente local. Reflejada esa impresión, en parte, con la entusiástica (y para nosotros honrosa) carta abierta que tuvo la gentileza de remitirnos nuestro Gobernador, la reacción fue unánime en toda la localidad. Las visitas efectuadas ayer a nuestra redacción constituyen testimonio irrefutable, acentuado por los comentarios que el público le dedicó. Muchos fueron favorables; pero tampoco faltaron los adversos. Prueba todo esto que hemos acertado a captar perfectamente un profundo estado de opinión. Y en la satisfacción íntima que esto nos produce, entran por igual los comentarios favorables como los adversos. A estas horas son no pocos los que se consideraron retratados. Esto prueba lo certero del golpe. Muchos ya se han presentado a las autoridades, para evitar la vergüenza de verse tildados públicamente de emboscados. Son los primeros frutos. Pero no nos consideramos satisfechos. Insistiremos hasta extirpar el mal de raíz. Nada nos detendrá, a pesar de que ya tenemos pruebas de que se intentan algunas maniobras para neutralizar nuestros propósitos.

Por las consultas que se nos han formulado, hemos adquirido la certeza de que son muchos los que no tienen un concepto exacto de quienes son los emboscados. Vamos a tratar de definir lo que nosotros entendemos por tales. No es emboscado el que elude su presentación. Quien así procede, es un desertor y para castigarlos y descubrirlos tienen las autoridades sobrados medios. Emboscados son todos aquellos que efectuaron su presentación a las autoridades militares y luego lograron eludir su incorporación a filas o, después de incorporados y vistiendo el uniforme militar quedan exentos de acudir al frente. Para mayor claridad, procuraremos clasificar los emboscados en tres grandes grupos.

Primero. Los comprendidos en los reemplazos llamados a filas que no se incorporan por «supuestas» enfermedades o inutilidades físicas; por «supuestos» empleos en los servicios de retaguardia que el Gobierno haya clasificado como motivo de excepción y aquellos que defen de hacerlo amparados en «supuestos» o «reales» cargos o actividades políticas y sindicales destacadas.

Segundo. Los incorporados a filas y destinados a servicios auxiliares (Intendencia, Sanidad, Cruz Roja, Cajas de Recluta, oficinas, servicios de Ministerios, etc.), sin otra razón para ello que el parentesco o amistad con jefes militares, personalidades políticas, sindicales o gubernamentales, con manifiesta incapacidad, en no pocos casos, para el desempeño del cargo o destino que usufructúan. Todo soldado debe desfilar por el frente y la inamovilidad en los mencionados puestos constituye una de las más desmoralizadoras formas de emboscamiento. Y la más frondosa.

Tercero. Los que habiendo estado en los frentes (unos en las milicias y otros formando ya parte del ejército regular), permanecen ahora meses y meses agazapados en Hospitales o en sus casas, con interminables convalecencias o dudosas inutilidades; o en destinos de retaguardia sirviéndoles de inmunidad ese fugaz paso por los frentes.

En estas horas decisivas para la patria no pueden existir privilegios, triquiñuelas ni inmoralidades. La elevación de la temperatura de la moral de la victoria y del sacrificio en el Ejército es imposible en tanto persistan esas lacras extensas que acabamos de agrupar anteriormente. Contra eso vamos, convencidos de que así realizamos un gran servicio a la patria y a los ideales democráticos. No vamos contra nadie. Queremos realizar una obra de moralidad ciudadana, que es indispensable para que la fe en el triunfo no falte en quienes están en las trincheras y para evitar que la convicción de la inutilidad del sacrificio se adueñe de quienes sufren toda clase de riesgos y soportan todo género de penalidades en los frentes de lucha.

Pedimos nuevamente el concurso de todos. Pero recomendamos que las denuncias sean claras, completas y concretas. Algunas hemos recibido que no podemos publicar por su excesiva vaguedad.

FRANCO Y DON ALFONSO DE ACUERDO

El exmonarca está dispuesto a pagar el precio que le impongan Alemania e Italia

Por conducto de persona enterada, y envuelta en el misterio de confidencias, llega hasta nosotros la confirmación plena de que el ex mo-

narca don Alfonso de Borbón y Habsburgo, está comprometido, desde el principio, en la traición que ha convertido el pacífico solar hispano en campo de sangrienta matanza.

Naturalmente, no nos extraña poco ni mucho que sea copartícipe del tráfico vergonzoso de que España es objeto, el auto, de aquella frase tristemente célebre referente a los soldados enviados por su capricho al matadero de África: "¡Qué cara cuesta la carne de gallina!". Ni nos

produce la menor sorpresa que al generalísimo de cartón, pelee a las órdenes de Mancini, coquetee con su antiguo amo, autor también de aquel célebre telegrama dirigido a Silvestre, que decía muy expresivamente: "¡Olé los hombres!".

Franco y don Alfonso son personajes de nuestra tragedia, que históricamente se complementan y explican.

Sin don Alfonso y sin sus guerras de imperial entretenimiento, a costa de los pobres moros y de los no menos desventurados soldados de plantilla españoles, Franco hubiese llegado seguramente a ser, con los años, uno de los 850 generales por antigüedad, que constituyen la más importante partida del presupuesto de Guerra de la Monarquía. Sin Franco, don Alfonso, en fin de cuentas tirano de cortos alcances, no soñaría ahora con restauraciones imposibles. Bien van del brazo ambos personajes de nuestra plcarecá.

Nuestro comunicante, hombre que frecuenta los salones famosos, los grandes balnearios y palacios, nos ha dado curiosos detalles de sus actividades.

El exmonarca don Alfonso de Borbón estuvo en Agosto en Munich. El motivo de la visita fue el matrimonio de un príncipe de Borbón, que tiene su residencia habitual en Cannes, con una hija del príncipe Franz von Wittelsbach, ceremonia a la que asistió.

En Munich fue huésped del Duque de Calabria y Borbón.

En Nymphenburg, durante un banquete —la gastronomía es siempre propicia a las confidencias— hizo amplias declaraciones sobre el porvenir de la guerra civil. Hablando de las acciones de Franco, pronunció las siguientes frases: "Nosotros hemos hecho esto" o "Nosotros haremos esto". A juzgar por su discurso, habría que aceptar que Franco dirige la guerra como el generalísimo de sus ejércitos.

Un hijo suyo debió haber estado en el cuartel general de Franco, pero éste, al parecer, le hizo salir de allí, según parece, por imposición de los sectores carlistas.

El ex-rey está firmemente convencido de que ganarán la guerra—nosotros venceremos, dice, incluyendo en esta afirmación a Franco y a sí mismo—. Ha confirmado que los suministros de material de guerra que Alemania está haciendo a España salen exclusivamente por el puerto de Hamburgo, en el cual hay una parte acotada para este fin. Hizo resaltar, con grandes alabanzas, el apoyo de Alemania a Franco y únicamente opinaba que España tendrá que pagar bastante por ello.

De Munich partió el ex-rey en automóvil para Igls, en Innsbruck, donde se encontraban varios miembros de su familia.

"El trono, como sea", es la divisa del ex-rey.

A don Alfonso, como a Franco, no les importa regir una colonia de Alemania y de Italia. El país no les importa. Su único interés consiste en cobrar el precio de la traición, sin mirar quien lo paga ni si acrecen la ruina definitiva de España. "En buen hora —dicen— atrevos de países extranjeros, si logramos reducir a esclavitud al pueblo español".

No creen en la ayuda desinteresada del eje Berlín-Roma. El mismo don Alfonso lo confiesa. Su ingenuidad tiene un solo sentido: creen que podrán dominar al pueblo español. Pero lo creen porque, desgraciadamente para ellos, no son españoles.

DEL FRENTE DE PEÑARROYA

CAMPAMENTO

(Crónica de nuestro redactor Corresponsal)

Después de esta noche, pasada bajo una encina, con ruidos de bombas de mano, frío y lluvia, las notas de esa djana que toca un corneta desde el altozano, me parecen un poco irónicas. Sobre cuatro gergones estrechos dormimos, o pretendemos dormir, seis ciudadanos: Bartolomé Fernández, jefe de la 73 Brigada; el Comisario Díaz; el comandante Muriana, Arroyo, Trujillo y un periodista. En el parapeto cantan las ametralladoras. ¿Habrá hoy combate fuerte? Truenan los cañones a intervalos largos, más a nuestra izquierda. En el campamento viven tranquilos nuestros soldados. ¡Magnífico espíritu el de estos luchadores! Siempre lo mismo; siempre dispuestos a la lucha en espera de la voz del mando.

—¡Comisario!, por aquí. ¡Comisario!, por allá. Y este camarada simpático y amable, el Comisario Díaz, atiende solícito cuantas peticiones le formulan. Francisco Díaz es uno de los muchos valores que nuestra guerra ha descubierto. Limpia ejecutoria sindical y política en toda la comarca de Pozoblanco, donde, según él mismo repite con cierta vanidad, era vendedor de periódicos. Inteligencia clara; y sobre todo, muy poco miedo, rivalizando en este sentido con Bartolomé, forjadores ambos del alto exponente combativo de esta 73 Brigada, que tan intensamente actúa en todos los sectores de Pozoblanco.

No hay combate. Los muchachos descansan, ocultos discretamente en las segundas líneas. Yo me acerco a un grupo donde se comentan incidencias pasadas de la guerra. Todos son veteranos de los que tomaron Pozoblanco y de los que lo defendieron después, cuando sólo cuatro batallones rechazaron la avalancha fascista que estuvo a punto de arrebatárnoslo. Días aquellos de verdadera zozobra. Estos héroes auténticos de Pozoblanco me lo cuentan todo con su peculiar sencillez y sin dar a los hechos gran importancia.

Corran, desmoralizadas, fuerzas de una brigada, a las que unas informaciones de Prensa, poco verídicas, dieron lugar a homenajes ruidosos. Pérez Salas, gran militar, acompañado con estos cuatro batallones ("Los Pedroches", "Garcés", "Pozoblanco" y "Villafranca") resistieron valerosamente los duros ataques del enemigo en las mismas tapias del pueblo. Quien visite Pozoblanco, aún en estos días, verá a la salida, para Alcaracejos, los restos de los parapetos facciosos, así como dos caballetes con espinos junto a la carretera. En las mismas trincheras cayeron muchos de aquellos valientes, defendiendo, y otras veces reconquistando, palmo a palmo su terreno, hasta que nuevas fuerzas llegaron en su ayuda. La carretera de Pozoblanco, Alcaracejos, Villanueva del Duque hasta Fuente Lancha, festoneada de hoyos de bombas y obuses, con casas destruidas unas, y otras llenas de impactos, son testimonio vivo del peso triunfal de nuestras tropas abatido las mesnadas enemigas, que huieron con gran rapidez kilómetros y más kilómetros.

Otros muchachos de la misma Brigada me cuentan entusiasmados

la acción estupenda sobre "La Chimorra".

—Aquello daba gusto—decía un soldado—. Más de diez prisioneros hice yo solo. Y venga a recoger armamento de todas clases...

Efectivamente; más de trescientos prisioneros, siete cañones, muchas máquinas automáticas, gran cantidad de fusiles y un antiáereo cogieron estos muchachos al enemigo en la operación de "La Chimorra".

No hay página brillante en todos los sectores de Pozoblanco, donde esta Brigada no haya escrito con su sangre los rasgos más acusados de la victoria. Llegó dos veces a El Cavar, formidable punto estratégico en las comunicaciones entre Córdoba y Peñarroya. Estos mismos muchachos que me están hablando, llegaron al Peñón de Peñarroya y tomaron por tres veces al sierra Tajonera, capturando en las operaciones del pasado mes, numerosos prisioneros, tres cañones del 75, un cañón antitanque y muchas armas de clases diversas.

A mí me encanta la sencillez de estos valientes soldados, que hablan con entusiasmo de sus victoriosas acciones de guerra, pero sin el más leve atisbo de jactancia y vanidad. Todos afales, todos cariñosos. Como hermanos ligados fuertemente por el mismo ideal viven estos camaradas, que salieron a la lucha sin pretensiones, sin afanes bastardos de personales lucros.

Yo entro en una chavola del campamento. ¿Tendré que esforzarme en describirlos la grata cordialidad que preside la vida de estos luchadores que van juntos a la muerte? No tendré que esforzarme. Aquí todos somos hermanos; siempre queda espacio para el que llega y hasta un poco de vino y rancho también. En tal ambiente, mezclados entre estos camaradas de todos los partidos, de todas las tendencias, conviviendo con ellos, empujando la pistola o el fusil en días de combate; deberían vivir los insensatos que en la retaguardia dificultan injustamente la unión sagrada del antifascismo.

¿Qué gusto da escuchar al capitán Nicolás Ruiz "Disciplina". (Cayó un hermano suyo en el combate pasado). ¿Por qué no se tendrán en cuenta las sabias enseñanzas de estos hombres valientes, generosos (apenas puede andar de una pierna) y experimentados?

Presión enemiga al caer la tarde. Dispara con furia el fascismo todas sus armas contra nuestras líneas y espera vigilantes nuestros soldados, los movimientos del adversario. Pólvora en salvas. Contestación rotunda de los países totalitarios al requerimiento de las democracias reunidas en Ginebra. Peor que gasten municiones; que prosigan su loco derroche de elementos bélicos, mientras nosotros, ya disciplinados y siguiendo la famosa táctica de Castelnau y de Foch en la Gran Guerra, esperaremos la hora oportuna de proseguir con éxito seguro nuestra gran ofensiva.

Con las sombras cerradas de la noche, cesa el estrépito de la guerra y vuelve a imperar en estos parajes atormentados, un silencio profundo de montaña lejana, muerta.

RUSOFILO.

Frente de Peñarroya, Octubre de 1937.

La aviación republicana combate victoriosamente con la rebelde en el frente aragonés

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

CENTRO. — Nuestras tropas atacaron con bombas de mano los puestos de escucha de la carretera de Extremadura, en el frente de Madrid, haciendo huir al enemigo.

Las baterías propias hicieron fuego de concentración sobre algunos grupos enemigos en el sector de Navacerrada, sembrando el pánico entre ellos y causando bastantes bajas.

La artillería facciosa ha bombardeado muy intensamente el casco de la capital.

NORTE. — Frente Oriental. — Continúa la ofensiva enemiga. Los rebeldes han avanzado hacia Dago y Parres.

Frente Occidental. — Fue hostilizada con fuego de mortero la posición de Olivares.

Frente sur. — Los facciosos tomaron Peña de Buján y Loma de Ajo.

La primera parte de la jornada ha transcurrido sin novedad de interés.

SUR. — En el sector de Cabeza Mesada, nuestras fuerzas han realizado algunos avances. En el de Valsequillo, fuerte cañoneo.

Al repeler la acción enemiga de ayer en el cruce de las carreteras de Villanueva del Duque a Bélmez e Hinojosa a Peñarroya, se adelantó 700 metros nuestra primera línea.

La artillería facciosa ha bombardeado nuestras posiciones de Pachena y Mudapolo (Jaén). Replió la propia acertadamente.

Troteo en las cercanías de Pitres y Portugos.

LEVANTE. — Acciones de nuestra infantería sobre Torremocha, Torrelacárcel y Singra, llegando hasta el kilómetro dos del primero de los pueblos citados, después de hacer huir a la desbandada a las fuerzas que de él habían salido.

En un reconocimiento se llegó hasta Valleclillo.

Nuestra artillería actuó eficazmente sobre las localidades antes aludidas y sobre la vía férrea en las proximidades de Conced y posiciones del Carrascal, Pancho Villa y Teruel. También batió concentraciones observadas en el kilómetro nueve de la carretera Terriente-Toril.

ESTE. — En el Alto Aragón y en la madrugada de hoy, fuerzas de la columna Norte atacaron las posiciones enemigas de Punta Gué, Paco de Asún y la Cruzola, consiguiendo ocupar las primeras y dejando cercada la última. La columna del Sur ha ocupado las posiciones enemigas de Pierrefusda y Cortedarpa, así como el frente desde ermita de San Bartolomé hasta la cota 1.052 de San Félix de la Pizarisa. Se ha presionado fuertemente sobre posiciones enemigas de Punta Selva y el Coronazo. Nuestras fuerzas fortifican las posiciones ocupadas. Ha continuado la actividad al sur del Ebro, mejorando las posiciones en los sectores de Fuentes de Ebro y Puebla de Albornón.

Se ha pasado a nuestras filas un alférez.

FUERZAS AEREAS

La aviación leal ha tenido hoy una de las más brillantes jornadas de la presente lucha. En los frentes de Aragón, por la parte del Ebro y con motivo de un movimiento de nuestras fuerzas para modificar algunas de las posiciones actuales, la aviación facciosa pretendió ac-

tuar contra las fuerzas leales, y ello dió lugar a dos combates aéreos, librados en las proximidades de Fuentes de Ebro, el primero de los cuales se desarrolló a las nueve de la mañana, y el segundo, poco después del mediodía. En estos dos combates fueron derribados siete aparatos de caza facciosos, perdiendo nosotros solamente uno. Están prisioneros tres aviadores italianos que tripulaban otros tantos aparatos "Piat"; otro aviador de la misma nacionalidad quedó carbonizado. Los prisioneros llevaban documentación que les acredita como pertenecientes al ejército de Italia, llevando además, carnets extendidos en España por jefes militares italianos, que se titulan comandantes de bases aéreas establecidas en territorio español.

INFORMACION GENERAL

Con el doctor Negrín conferencian unos representantes del gobierno de Cataluña

Valencia. — Esta mañana han llegado a esta ciudad los consejeros de la Generalidad, señores Comorera y Vidiella, los cuales seguidamente celebraron una extensa conferencia con el jefe del Gobierno, doctor Negrín.

Unos individuos que intentaban pasar la frontera se tirotean con las fuerzas de vigilancia

Valencia. — El Ministro de la Gobernación ha recibido una nota de la Delegación de Orden Público de Cataluña, en la que se dice que esta tarde, en un pueblo fronterizo, se

llevó a cabo la detención de 107 personas que intentaban pasar la frontera sin pasaporte, habiéndoseles ocupado 55.000 pesetas y gran cantidad de alhajas.

Se entabló una colisión entre los fugitivos y los carabineros y agentes, resultando, como consecuencia de la misma, un muerto y siete heridos graves.

El parte del Inspector Jefe de Fronteras dice que sería muy conveniente que las fuerzas de carabineros y agentes dispusieran de fusiles ametralladoras, para la mayor eficacia en el servicio.

El jefe de la Inspección de Pasaportes da cuenta de un servicio, como consecuencia de un intento de soborno por parte de varios fascistas que procuraban obtener pasaporte por medios ilícitos. Fueron detenidos los individuos que lo intentaban, incautándose la Policía de 120.000 pesetas, producto de la cantidad con que pretendían llevar a cabo el cohecho.

Al final de la nota se aclara que las bajas de la refriega aludida al principio, son todas de las personas que intentaban pasar la frontera.

Acció Catalana Republicana expresa su adhesión a Companys

Barcelona. — El Consejo Ejecutivo de Acción Catalana Republicana ha expresado su adhesión al Presidente Companys, por haber sabido salir airoso de las situaciones más difíciles que se le han presentado en su cargo.

La infatigable labor depuradora de la policía republicana

Madrid. — Continúa la Policía del Pueblo realizando trabajos incansables con resultados positivos, si bien la mayoría de los servicios quedan inéditos para el público por la reserva con que se realizan.

OTRO IMPORTANTE DISCURSO DE ROOSEVELT

"LA PAZ TIENE QUE SER BUSCADA ACTIVAMENTE; NO PODEMOS LIMITARNOS A DESEARLA NI A ESPERARLA"

Washington. — El presidente Roosevelt pronunció anoche su anunciado discurso, que fué retransmitido por todas las emisoras de radio y como preliminar de la reunión del Congreso.

Subrayó que el país quiere una prosperidad sana y permanente y una paz segura, basada en el esfuerzo colectivo que será hecho por todas las naciones que la desean.

Después estudió los problemas particulares que el Congreso tendrá que examinar y al tratar de la independencia de los Estados Unidos en el mundo, dijo:

Al mismo tiempo que estudiamos la forma de dar al pueblo americano un nivel de vida más elevado, comprendemos perfectamente que tal intento puede ser seriamente afectado por los acontecimientos que se produzcan más allá de nuestras fronteras. Con una serie de tratados comerciales hemos intentado dar un nuevo desarrollo al intercambio mundial, que desempeña tan importante papel en nuestra prosperidad doméstica; pero sabemos que si el mundo se hunde en el caos de una guerra, el comercio quedará completamente destruido.

Tampoco permanece indiferente el pueblo americano ante la destrucción de los valores de la civilización. Buscamos la paz, no sólo para nosotros, sino también para nuestros hijos. Sólo queremos para ellos la civilización mundial, con objeto de que la civilización americana pueda continuar adquiriendo savia al con-

tacto del resto del mundo. Queremos que los regímenes de las democracias bastante inteligentes, puedan comprender que ignorar la guerra no es suficiente para preservarse de ella. En un mundo lleno de suspicacias mutuas, la paz tiene que ser buscada activamente; no podemos limitarnos a desearla ni a esperarla.

Hemos hecho saber nuestro deseo de participar en la Conferencia que reunirá a los firmantes del tratado de Washington. El objeto de esta conferencia será buscar, mediante un acuerdo general, la solución de los acontecimientos de China.

Lo mismo que el progreso de la civilización y el bienestar de la Humanidad se basan en la aceptación por los individuos de ciertos principios fundamentales de esencia, en sus relaciones recíprocas, la paz del mundo descansa en la aceptación por las naciones de ciertos principios fundamentales en sus relaciones mutuas.

Espero que cada país reconocerá que la violación de esta norma de conducta es un ataque realizado contra la causa de todas las naciones. Acordaos que entre 1913 y 1921 estuve estrechamente ligado a los acontecimientos mundiales; que durante este período, si aprendí mucho de lo que había que hacer también aprendí mucho sobre lo que había que evitar. América odia la guerra, espera en la paz y trabaja activamente, por consiguiente, en buscar la paz.

Un buen exponente de la labor de los funcionarios de Vigilancia es que en el Boletín Oficial de la Dirección, se citan y recompensan a aquellos que más se han destacado en estos meritorios trabajos. Ultimamente, el mencionado Boletín se ha referido a los servicios practicados por la Brigada de Investigación Criminal que dirige el Comisario Jaime Méndez, quien cuenta con expertos y competentes colaboradores. Ya en otra ocasión fué felicitada por descubrir una organización fascista que existía en el Batallón de guerra química, suceso del cual se dió cuenta en la prensa y ahora ha recibido nuevas felicitaciones y recompensas para algunos de sus funcionarios por la captura de los componentes de una banda que se dedicaban al tráfico de drogas tóxicas y por la incautación de viveres, alhajas y metálico por valor de un millón de pesetas, realizados en un pueblo de la provincia de Valencia.

Finalmente, esta Brigada detuvo al estafador Muley Raisul, que estaba reclamado por varios Juzgados nacionales y extranjeros como autor de diversas estafas. La detención resultó bastante difícil, por tratarse de un maleante de altura.

Las estafas que ha cometido el mencionado sujeto pasan de cincuenta y seis, en varias naciones. Al ser detenido se dispuso a hacer víctima de otra estafa, de treinta y seis millones de pesetas, al Gobierno de la República.

La Brigada de Investigación ha sido nuevamente felicitada, como asimismo sus jefes.

EXTRANJERO

En torno al discurso de Roosevelt

París. — Se lee con placer el discurso del Presidente Roosevelt, dice Gallus, comentándolo, en "L'intransigeant".

Conviene que, de cuando en cuando, se eleve una gran voz para fustigar la crueldad y la injusticia; para ensalzar el derecho y elevar a la humanidad. Conviene igualmente que invite a los pacifistas a que hagan triunfar su voluntad de paz.

"La conciencia moral del mundo, — ha dicho el Presidente, — debe elevar al plano de una necesidad cardinal, el respeto a la santidad de los Tratados, el respeto a las libertades y derechos de los demás, poniendo fin a toda agresión internacional."

Si, la conciencia moral está obligada a esto. Por desgracia, los agresores se burlan de ella y no se les asusta, en absoluto, con condenas de principios.

Piensen que el éxito lo justifica todo y que tarde o temprano obtendrán el perdón. Y hemos de confesar que la Historia, lo mismo la antigua que la moderna les dá la razón en este punto.

Por esto, lo que se ha de impedir es el éxito: hacerlo imposible. ¿Existen medios, se pueden tomar medidas concretas para alcanzar este fin? Sí, existe el de la Entente de las Naciones pacifistas; pero una Entente que únicamente puede apoyarse sobre su fuerza.

El presidente de la República mejicana, general Cárdenas, visita la Escuela de Morelia y habla a los niños españoles

México. — El Presidente de la República, general Cárdenas, ha visitado la escuela de niños de Morelia, donde se hallan, solícitamente atendidos, rodeados de todas las atenciones y cuidados, los niños españoles que fueron trasladados a esta República.

El general Cárdenas se complació en hablar, durante largo rato, con los pequeños, y les prometió regalarles una imprenta para que publi-

quen un periódico, deseo que parecía existir entre ellos.

El Presidente de la República, durante su visita a Morelia, manifestó que se hacía responsable México, como Estado, ante el Gobierno republicano español, de la educación de los niños. Dirigiéndose a los profesores, agregó que, cuando se devolvieran los niños a España estuvieran debidamente preparados para servir a su patria. A los niños les dió que el pueblo y el Gobierno mejicano les miraría siempre con todo cariño porque tienen la obligación moral de prestar toda su ayuda a la República Española.

Los niños, los profesores y el Comité de Ayuda a los niños se mostraron satisfechísimos y agradecidos por la visita y las palabras del ilustre Presidente.

La estancia del jefe del Gobierno yugoeslavo en París

París. — Esta mañana conferenciaron extensamente el jefe del Gobierno francés, señor Chautemps, y el del Gobierno yugoeslavo, señor Stodonovich.

Después, el señor Stodonovich estuvo en el Elíseo, conferenciando con el Presidente de la República francesa, señor Lebrun, quien le ha obsequiado con una comida.

EL FASCISMO EN BERLINA

IARRIBA LOS "QUINCENOS" INMORALES!

En el periódico "¡Arriba España!", de Pamplona, apareció el día 29 de Septiembre un artículo en que a las consabidas exclamaciones de ¡Saludo a Franco! y ¡Arriba España! se une otra nueva que dice así: ¡Por la moral y la estética!

¿Qué sucede en Pamplona? Por lo pronto, en Pamplona ha surgido una especie de plaga; la de los "quincenos". Los "quincenos" son niños de 15 años que ya no son del todo niños. Son militares pero sin serlo tampoco del todo. Son unos hombrucitos y, como tales, amantes; amantes y jugueteones a un tiempo, puesto que son hombres y niños a la vez.

"No hace mucho aún — dice "¡Arriba España!" — casi alarmados, asistimos al bautizo de lo que en otros tiempos fué el Paseo de Sarasate o Paseo de Valencia; ahora se llama "Paseo de los Quincenos" y hemos comprobado el acierto de su padrino, al que aplaudimos en nombre de nuestra misión educadora, por el discurso que soltó a los "papás" y "mamá".

"Es natural: cuando se apaga el ruido mecánico de las calles, se abren los cuarteles y sale esa procesión ingenua de "mimos de tocador"; nuestros "quincenos", ellos, veteranos ya, que han desfilado con uniforme y fusil al hombro a los acordes de los himnos patrióticos, ya no son chicos de 15 años... y empieza la función del amor en creciente, en pañitos de pantalón corto y... calcetines.

"Pero ¡la cosa no está aún madura y ellos y ellas, muy juguetones por cierto, rompen la moral y la estética y las flores todas del jardín.

"Y ¡claro!, ante el "boicot" infantil la gente sería se repliega estratégicamente a otros paseos, resignada a la asfixia y a mil tropezos.

"Un lindo boicot infantil. "A la verdad, creíamos, papá, que la vida merecía un gesto mucho más serio y menos estampas parisinas.

"¡Por la moral y la estética!"

Las deliberaciones franco-inglesas sobre la nota italiana

Se acentua la enérgica reacción de la prensa francesa

La propuesta francesa a Inglaterra sobre la retirada de los "voluntarios"

Londres. — La mayoría de los periódicos de esta capital, en sus comentarios de esta mañana, se preguntan cuál será el resultado de la reunión ministerial celebrada hoy por el Gobierno británico, sobre el conflicto planteado por la respuesta italiana a la nota franco-inglesa.

Algunos periódicos dan cuenta de los términos en que está concebida la sugestión que el Gobierno de Francia hizo al de Inglaterra y que fué entregada por el embajador francés en Londres, señor Corbin, en la entrevista que ayer tarde celebró con el ministro de Relaciones Exteriores, señor Eden. Dicha sugestión consta de las tres partes siguientes:

Primera. — Nueva e inmediata reunión del Comité de No Intervención, para deliberar sobre la retirada de los voluntarios españoles, con fijación de un plazo máximo para la adopción de una resolución.

Segunda. — En el posible caso del fracaso de esta negociación, Francia pedirá a Inglaterra su apoyo para las medidas que serían adoptadas con el fin de neutralizar la intervención extranjera en favor de los "nacionalistas".

Tercera. — Revisión y adopción de nuevas medidas relativas a la seguridad en el Mediterráneo.

La sugestión francesa será sometida por Eden al Gobierno inglés, en la reunión ministerial de esta mañana.

La prensa gubernamental coincide en afirmar que Inglaterra no adoptará ninguna resolución sin pesar bien antes las consecuencias de la misma.

El "Morning Post" afirma que Francia no exigirá a su aliada Inglaterra medidas graves de aplicación inmediata, pues el Gobierno francés no ignora que antes de ser éstas adoptadas, Inglaterra desea agotar todos los procedimientos que faciliten una solución pacífica.

El "Daily Express" afirma que Inglaterra está dispuesta a realizar los últimos esfuerzos con el fin de salvar la No Intervención y que esperará los resultados de estos definitivos intentos antes de resolverse a actuar.

El "Daily Herald" estima que no será necesario llegar a adoptar resoluciones de carácter grave. Cree que bastará con levantar el embargo de las armas del Gobierno republicano y decretar la apertura provisional de la frontera franco-española, lo que supondría la reanudación comercial con la España leal, para que cambie la actitud de los Estados totalitarios.

Hasta la prensa derechista francesa protesta contra los atropellos fascistas

París. — La prensa derechista pide que el Gobierno francés salga rápidamente en defensa de los intereses de Francia, para garantizar las comunicaciones con su Imperio colonial. La de izquierda, se muestra más enérgica y pide que cese la debilidad, llegando a la adopción de medidas firmes y urgentes.

Los periódicos ingleses recibidos hoy, reclaman que se ponga término a la ficción de la No Ingerencia, procediéndose a la reapertura de la frontera franco-española y a levantar el embargo sobre el envío de armas.

No se facilita referencia de la reunión de hoy del Gobierno inglés

Londres. — A las once de la mañana se ha reunido en Consejo el Gobierno inglés, presidido por Lord Chamberlain.

La mayor parte de la reunión estuvo dedicada al examen de la situación exterior en general, y de las relaciones con Italia en cuanto al problema español, en particular.

El señor Eden hizo una exposición completa de la situación resultante de la negativa italiana a discutir el problema de los "voluntarios". Explicó también las indicaciones muy precisas que le dió ayer el Embajador de Francia.

Seguidamente se planteó un interesante debate, en el que participaron la mayor parte de los ministros.

No se ha facilitado referencia alguna sobre las conclusiones adoptadas; pero, sin embargo, se dice que es muy probable que esta consulta ministerial de hoy sea seguida rápidamente de una nueva entrevista entre el señor Eden y el representante de Francia.

MAS DEL EXTRANJERO

La nota alemana sobre la integridad territorial de Bélgica

Berlín. — La Prensa de esta capital se hace eco de la nota que el Gobierno de Berlín remitió ayer al de Bruselas, relativo a la inviolabilidad e integridad del territorio belga.

Alemania está dispuesta a respetar el territorio belga mientras este país en caso de conflicto armado de Alemania con otro país no intervenga en favor de sus adversarios.

Al igual que lo han hecho Francia e Inglaterra, Alemania se compromete a auxiliar a Bélgica en caso de que ésta sea agredida.

Actos de sabotaje de los marinos alemanes contra su Gobierno

Cádiz. — El torpedero alemán "Lusch", gravemente averiado durante unos ejercicios efectuados a la altura de Cádiz y a causa de ciertas imprudencias cometidas en las maniobras de desague que impidieron que las bombas absorvieran el agua que penetraba en el barco, el capitán se vió obligado a hacerle encallar en un banco de arena del litoral gaditano. Se hace notar que en los ejercicios anteriores, se perdieron dos torpedos, cuyo valor es de Rm. 80.000 por pieza. Se han efectuado detenciones entre la tripulación, por suponerse que estos hechos obedecen a actos de sabotaje a las autoridades nazis.

Los soldados alemanes caídos en España

Amberes. — Los vapores "Hestia" y "Kronos", han transbordado en este puerto el vapor "Bessel" los cuerpos de los soldados alemanes caídos en España. El "Bessel" se dirigirá a Bremen. Los cadáveres van en cajas de madera y están colocados entre cajas de piel de buey, para hacer imperceptible el mal olor de este "cargamento".

Una fábrica de neumáticos destruida por un incendio

París. — Ayer se produjo un violentísimo incendio en una importantísima fábrica de neumáticos de Clermond-Ferrand. El fuego adquirió extraordinaria violencia desde el primer momento, siendo necesaria la concentración de todo el personal y material de diversos Parques de Bomberos de las proximidades.

A pesar de los enormes esfuerzos realizados por éstos, no se ha podido evitar que el fuego se corriese a un depósito en el que había almacenadas tres mil toneladas de caucho, que quedaron totalmente destruidas. La fábrica quedó también reducida a escombros.

Durante toda la noche se han realizado esfuerzos extraordinarios para que el fuego no se corriese

Inspección Provincial de Sanidad de Castellón

ENTREGA DE "CARNETS" A LOS MEDICOS

Se han recibido en esta Inspección los "carnets" Médicos a que se refería la disposición del Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad publicada en la "Gaceta" del 18 de Junio último, los cuales, según el apartado segundo, serán precisos para poder cobrar sueldo o emolumento alguno del Estado, Provincia o Municipio, y en general, para poder ejercer la Medicina.

El apartado tercero añade, que los Médicos que no los posean, quedan imposibilitados para ejercer cargo público, no pudiendo desempeñar destino oficial alguno, ni en institución de tipo particular, y serán considerados como enemigos de la República.

Como en esta Inspección se ignora el domicilio de los titulares de los "carnets", se ruega a los que los solicitaron en el plazo y prórroga fijados, se pasen por esta Inspección, edificio del Instituto Provincial de Higiene, de 11 a 1 todos los días laborables, y se les entregará previo el correspondiente recibo.

Castellón 9 de Octubre de 1937. El Inspector Provincial de Sanidad, EMILIO BOGANI VALLDECABRES.

CERTIFICADOS ANTECEDENTES PENALES Agencia ROMA CASAS SALA, 102

a un importante depósito de gasolina, con el fin de evitar que el siniestro adquiriese proporciones de catástrofe.

Un hidroavión francés intenta batir varios records

Burdeos. — El hidroavión gigante, de 39 toneladas, "Teniente de navío Paris", ha emprendido esta mañana el vuelo, despegando en menos de un minuto, con rumbo al Sur, y llevando una tripulación de seis hombres.

Se cree que intenta llegar a Kenitra, batiendo de esta forma varios records mundiales.

Es entregada la nota alemana al representante belga

Bruselas. — El Embajador belga en Berlín ha recibido esta mañana la nota del Gobierno alemán, por el cual Alemania se compromete a no atacar a Bélgica y a respetar la integridad de su territorio, salvo en el caso de que Bélgica se encuentre en conflicto armado con Alemania.

Un barco petrolero italiano destruido por un incendio

Nápoles. — A las dos de la madrugada se produjo un violento incendio a bordo del barco petrolero "Pagao". Uno de los depósitos de gasolina hizo explosión y el fuego adquirió en pocos momentos grandes proporciones.

El "Pagao" ha quedado destruido por completo. Los trabajos de los bomberos tienden únicamente a evitar que el fuego se propague a los barcos cercanos. Hay bastantes víctimas.

!!!EL TIFUS!!!

Muertos vacunados, NINGUNO. Muertos no vacunados, 226.

¿Te basta esta estadística para comprender tu obligación y tu conveniencia?

¡VACUNATE!

Ciudadanos: Pagad el impuesto de Asistencia Social.

La Ley lo ordena.

La solidaridad con nuestros hermanos desvalidos lo exige.

La solidaridad internacional con la República española

En un mitin socialista de Bruselas, Louis de Broukere habla de la situación internacional creada por la intervención fascista en España

Bruselas. — En la sala de fiestas de la Casa del Pueblo—enorme local que se vió totalmente ocupado por jóvenes pertenecientes a la Juventud Socialista—se ha dado un mitin presidido por el camarada Franz Guiklas, para rendir un homenaje de admiración a Louis de Broukere, por su campaña en favor de la paz y en favor de la República española.

Hablaron Hector Roland y Tourmelyn, que combatieron la guerra y atacaron violentamente al fascismo que la provoca, y a continuación hizo uso de la palabra Louis de Broukere, quien empezó diciendo que ya no es posible referirse al peligro de la guerra, porque ésta existía ya en toda su descarnada desnudez, desatada en varios puntos del mundo.

No se puede decir que hay paz cuando ciudades como Shanghai están expuestas a los bombardeos mortíferos; cuando las víctimas de la guerra española durante el curso del primer año, por testimonio de un hombre de tanta seriedad como Besteiro, alcanzan a un número elevado; cuando en Francia misma, en el puerto de Brest, se han tenido que hacer maniobras para la conquista de un submarino; cuando existen formaciones militares italianas en varios países limítrofes.

Ya no se trata de impedir la guerra; ya está ahí tan mortífera como la de 1914-1918. Nuestro deber es detenerla.

No hay que mostrarse indiferentes porque la guerra no esté todavía entre nosotros, pues si no la tenemos llegará a alcanzarnos.

Es necesario ver claramente los problemas concretos y saber dónde hay que llevar el esfuerzo.

De Broukere hizo después una breve alusión a los acontecimientos de China: "Allí — dijo — comenzó la guerra hace muchos años, con la conquista del Manchukuo; guerra del Pacífico, pero que puede extenderse al Atlántico. Se pudo detener hace seis años, pero no se aprovechó la ocasión."

Peró sobre todo quiero hablar de España.

Acabo de hacer un viaje por ella y vuelvo lleno de emoción. He visto a los hombres decididos a morir en defensa de su libertad.

Los obispos españoles han afirmado que cuando Franco dió el golpe de Estado, los "rojos" habían entrenado más de 200.000 milicianos.

A pesar de cuanto digan ellos, puedo afirmar que no eran más de 4.000 hombres los que hicieron abortar el movimiento en Madrid, y aquellos hombres no habían visto jamás en sus manos un fusil.

ULTIMA HORA LOCAL

Consejo Municipal. Abastos

AVISO A LOS COMERCIANTES

Se participa a todos los comerciantes de esta capital que deben pasarse mañana, día 14, por el Consejo Municipal (Sección de Abastos), para recoger un vale correspondiente a 150 litros de aceite.

REPARTO DE ACEITE

Mañana se repartirá en los establecimientos de esta ciudad aceite con el número 20 del ticket de bacalao, entregándose medio litro por persona.

Hoy mismo los jóvenes españoles apenas tienen más que su valor, aunque éste es indomable. Necesitan más armas.

Los españoles tienen tales reservas de energías—continuó el orador—que a pesar de los armamentos formidables de que dispone el fascismo, pueden resistir. Pero preguntan qué hacemos nosotros.

Hasta ahora los países antifascistas no han estado a la altura de las necesidades. La política llamada de no intervención ha sido el engaño más flagrante conocido. Es verdaderamente una paradoja que, en el momento en que hay que rendirse a la evidencia y pensar en abandonarlo, en Ginebra se haga su apología.

En verdad, todos somos culpables. En cuanto al pacto de la S. de N. hemos respetado la integridad del territorio de España; pero no hemos impedido que otros la violen, aunque nos hablamos comprometido a garantizarla.

Los acuerdos de Nyon podían hacer esperar que se iba a cambiar de actitud.

Se iba a asegurar la navegación en el Mediterráneo. Después de las maniobras de Italia, se le confía a la policía de mar, de tal manera, que los submarinos italianos podrán continuar hundiendo los barcos de la República española. Es una verdadera irrisión, un escarnio.

De Broukere demostró después las debilidades de la S. de N.

Comenzó bien —dijo—pero se ha envejecido mucho. Los aliados habían desarmado a Alemania, comprometiéndose a desarmarse y no lo hicieron. Primera falta grave que ha conducido al rearme de Hitler.

La S. de N. dejó hacer al Japón en el Manchukuo. Ha dejado hacer a Italia en Etiopía. Ha dejado hacer en España.

Si se permitiese el triunfo de Mussolini en España, no pasaría mucho tiempo sin que Hitler atacase a Austria o a Checoslovaquia. Y si esto se permitiese surgiría la guerra entre Alemania y Francia.

El orador hizo constar después que existe un cambio en la política de los países antifascistas; un levantamiento en la opinión.

Para acelerar el cambio—agregó—es preciso que acentuemos nuestra campaña en favor de la paz, para que los gobiernos se decidan a actuar.

Luego habló extensamente del problema de la "unidad", diciendo que la clase obrera no se salvará si no existe entre todas las tendencias del proletariado de todos los países un acercamiento profundo.

Blum ha dicho que un gran partido obrero no puede nacer más que de la amistad.

Es necesario restablecer la amistad entre los proletarios de todos los países. Cuando la amistad domine se obtendrá lo demás.

Durante el acto se hizo una colecta en favor de España con resultados muy satisfactorios.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en

Heraldo de Castellón

Heraldo de Castellón

SESION EL CONSEJO MUNICIPAL

El Informe de la Comisión de Aguas

Bajo la presidencia del primer teniente alcalde, Enrique Picó, celebró ayer por la tarde sesión ordinaria el Consejo Municipal. Se aprueba el acta anterior y se entra en el

ORDEN DEL DIA

Se da lectura a un oficio de la Dirección General de Primera Enseñanza, concediendo una subvención de 30.000 pesetas para las escuelas de Ribalta. Pasa a comisión un escrito del Sindicato de Trabajadores de la Tierra, pidiendo autorización para que en la próxima temporada naranjera figure la marca "Castellón". Se aprueba el extracto de los asuntos acordados en el último trimestre. Pasa a la Comisión de Abastos un escrito de la Sociedad "Unión y Progreso", solicitando aumento de la ración de arroz a los obreros campesinos.

Se pone nuevamente a discusión el Informe de la Comisión de Aguas para Riego.

Teijeiro se ratifica en las manifestaciones hechas en la sesión anterior.

Albiol hace historia de la gestión realizada por la Comisión Municipal que preside. El primer objetivo de esta era acabar con los privilegios anteriores. La Comisión cree que no ha llegado todavía el momento de que los campesinos de Castellón administren estas aguas, por estar, frescas aún las arbitrariedades cometidas. Debe, por lo menos esperarse a que pase este año, antes de constituir el Sindicato de Riegos conforme funciona en Almazora, Burriana y otros pueblos. La Comisión ha realizado una labor justa. Cuando el pantano se secó, los pozos siguieron dando agua equitativamente a toda la zona. Ninguno de los antiguos propietarios ha pedido que se les reintegrasen los pozos; por el contrario, están satisfechos de la gestión de la Comisión. Yo tengo la seguridad de que el agua les costaba antes el doble y hasta el triple del precio actual. Pagan 50 pesetas por hanegada y hasta 100, en ocasiones. Este año, con 20 pesetas han regado las tierras. Es verdad que existe un déficit de más de 130.000 pesetas por el suministro de fluido eléctrico y 30.000 por unos trabajos de acometida. Esto es debido al bajo precio establecido en el canon para regar. El Consejo Municipal debe interesarse para que los privilegios no puedan volver atrás.

La minoría que represento cree que debe tratarse con cariño, este asunto y darle una solución con miras a los intereses generales del pueblo. Por otra parte, la Comisión entiende que debe seguir administrando estos servicios hasta que se resuelva lo contrario.

Mercé dice que el asunto no puede seguir un momento más en manos de la Comisión, no porque lo haya hecho mal, sino porque no son los que verdaderamente están capacitados para ello. Yo he visto como ha corrido el agua por las acequias mientras las cosechas estaban sedientas. De esto no culpo a la Comisión, sino a los mismos labradores que no han prestado toda la atención que el caso requería. En Castellón hay dos entidades de campesinos pertenecientes a la U. G. T. y la C. N. T., más los técnicos de los pozos. Deben ser consultados y después resolver.

Albiol contesta a Mercé. La Comisión está compuesta de todas las minorías, en las que tienen representación los dos sindicatos. Han asistido a todas las sesiones del Tribunal de las Aguas, pudiendo apreciar que cuantas denuncias se han presentado fueron corregidas. Torrent contesta también a Mer-

Afirma que si el Consejo Municipal no hubiera tenido el acierto de incautarse de los pozos, este año hubiera ocurrido un desastre por tener sus propietarios abandonados sus huertos, no por falta de simiente, sino por falta de agua. Este año se ha gastado un 25 por ciento de agua más que el año pasado y se han hecho más riegos que nunca. En cuanto a la pérdida de aguas, es cierto que esto ha ocurrido, pero fué debido a ciertos sabotajes y a que los campesinos no han prestado la colaboración que era necesaria. Algunos de ellos, después de cumplir su jornada, se han marchado sin esperar al regador, perdiéndose las aguas por las acequias. También se ha perdido agua por la falta de canalización en el largo trayecto que tiene que recorrer. Uno de los motivos del déficit que se observa es por aumento extraordinario del precio del aceite, además del señalado por el compañero Albiol en el bajo precio del canon. Además ese déficit está garantizado en el mucho papel impagado. Estima que la Comisión actuó bien. Si este año hubo defectos, el próximo se observará una administración mucho más perfecta.

Mercé aclara que no ha negado la buena labor de la Comisión.

Mata pregunta si la incautación de los pozos está legalizada, y al contestarle Albiol que no, agrega que antes de seguir la discusión lo que procede es legalizar estas incauciones, porque el Ayuntamiento no puede cargar con la enorme responsabilidad que podría derivarse de este asunto. En segundo término, en una reunión celebrada por la comisión de Hacienda se llegó a la convicción de que éste era un mal negocio para el Consejo Municipal, por la cantidad de papel que siempre se queda por cobrar.

Teijeiro ratifica las palabras de Mata. Añade que la Comisión de Aguas hizo al Consejo Municipal un préstamo de 30.000 pesetas aún no devueltas. (Interrumpe Torrent diciendo que esas pesetas están en parte pagadas con la maquinaria que se ha instalado en la rueda hidráulica de la partida de La Plana). Por otra parte — sigue diciendo Teijeiro — mientras no se legalice la incautación no puede seguir este asunto como está, porque el Gobierno tiene establecidas leyes sobre aguas. Lo que debemos hacer es pedir al Gobierno que suprima los privilegios y que organice la cuestión de las aguas con el fin de que sean administradas por los campesinos.

Hernández interviene para formular algunas consideraciones de detalle y formula una propuesta de resolución.

La presidencia entiende que debe darse por terminado el debate y pide un resumen de todo lo hablado.

Interviene el consejero Sanz, pidiendo que se ponga en el asunto el máximo cariño, para dar una solución satisfactoria. Mari está conforme con la proposición de Hernández.

Por fin se aprueba la proposición de Hernández en los términos siguientes:

1.º—Que se nombre una comisión con representantes de todas las minorías.

2.º—Que se estudie la forma de legalizar las incauciones, y

3.º—Que esta comisión, en unión de los técnicos, emita un informe sobre la organización que en el futuro debe darse a la cuestión de las aguas.

Después de aprobar varios expedientes y dictámenes y de unos breves ruegos y preguntas, se levanta la sesión.

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación inserta en el número del día 12 del actual:

Una Orden de la Presidencia refundiendo los precios de tasa que deberá percibir el productor de los artículos sobre era, campo o almacén.

Orden circular de Defensa Nacional, resolviendo que en el plazo máximo de siete días, los Oficiales, Suboficiales, Brigadas y Sargentos de complemento que no se hayan incorporado a filas, sea cualquiera el arma a que correspondan, dirigirán a la Subsecretaría del Ejército de Tierra (Sección de Personal), papeleta expresando el frente en que desean prestar servicios.

Circular del Gobernador civil, interesando a todos los Presidentes de los Consejo Municipales, que no se oponga resistencia injustificada a la venta de ganado indispensable para necesidades de guerra, a las Comisiones del Ministerio de Defensa Nacional.

Extracto de la sesión del Consejo Provincial de 20 de Agosto del corriente año.

Disposición de Sanidad sobre instancias de cuantas personas del sexo femenino de 25 a 40 años de edad deseen ser instructoras sanitarias.

A las Asociaciones Profesionales de Obreros y Patronos de la ciudad de Castellón

CONVOCATORIA

Estando vacantes los cargos de Vocales de la Comisión Inspectoradora de la Oficina local de Colocación Obrera de Castellón, por transcurso del plazo de tres años señalado para su duración, se convoca a las Asociaciones de patronos y de obreros de esta localidad para que procedan a la elección de nuevos Vo-

cales, tres patronos y tres obreros, de conformidad con lo prevenido en los artículos segundo y siguientes del Reglamento de Colocación Obrera de 6 de Agosto de 1932.

La elección se verificará el día 28 del próximo Octubre con sujeción al procedimiento que para la constitución de los Jurados Mixtos señala la Ley de 27 de Noviembre de 1931, debiendo tomar parte en la elección solamente las Asociaciones de patronos y de obreros inscritas en el Registro correspondiente conforme a la Ley de 8 de Abril de 1932 y que tengan su residencia en esta localidad; pudiendo cada elector votar tres Vocales de la clase a que pertenezca.

El escrutinio y la proclamación de los Vocales electos se hará por esta Delegación de Trabajo, en el local de la misma, calle Escultor Vidano núm. 5 y 7 de esta población, el día 30 de Octubre próximo, a las diez horas, a cuyo efecto las Asociaciones que hayan intervenido en la elección se remitirán las actas parciales de votación, y designarán un representante autorizado que asista al acto del escrutinio, con todos los documentos justificantes de la legalidad de las elecciones.

Castellón 28 de Septiembre 1937.
El Delegado Provincial de Trabajo.

LEONARDO VIDARTE.

Casa de Socorro

Ultimamente han sido practicadas las siguientes asistencias:

Antonia Gasulla Villalba, de 7 años de edad, domiciliada en la calle Pl y Margall, 113; de amputación traumática del pulpejo del dedo anular de la mano izquierda, con evulsión de la uña, producida al cerrar una puerta. Pronóstico reservado.

Juan Gil Roca, de 5 años, domiciliado en la calle Dolores Ibarruri, 29; de una herida punzante en la región palmar izquierda, producida con una tijera. Pronóstico leve.

Francisco Broch Chillida, de 5 años, domiciliado en la calle Campoamor, 41; de una herida contusa en la región frontal, producida en una caída. Pronóstico leve.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO MUNICIPAL

Mañana DEBUT de un selecto conjunto de VARIETADES, destacando la gran estilista del canto andaluz "LA TRINITARIA".

SALON ROYAL

A las 6'30 y 9'30.

Escogidos COMPLEMENTOS. "EN LA PENDIENTE", por Lionel BARRYMORE.

CAPITOL CINEMA

A las 6'30 y 9'30.

Escogidos COMPLEMENTOS. Y ESTRENO de "CANCION DE AMOR", hablada en español, por Lily PONS. Es un romántico drama musical.

SALON DORE

A las 6'30 y 9'30.

Selectos COMPLEMENTOS. Y "MONJA Y CASADA, VIRGEN Y MARTIR", por Joaquín BUSQUETS.

Para los niños.
Para adultos.
Para los ancianos.
ES EL MEJOR LAXANTE.
ES EL MEJOR PURGANTE.
El más agradable.
El más cómodo.
El más económico.
LAS "TABLETAS CASTELLO".
30 dosis. DOS pesetas.

CONSEJO MUNICIPAL

La venta del pescado

Esta mañana ha empezado la venta del pescado en el mercadillo, con arreglo al plan trazado por los consejeros Mari y Canales. La organización de la venta, en los primeros momentos tuvo algunos defectos por la resistencia que presentaban las revendedoras, seguramente porque les imposibilita de hacer algunas maniobras, pero la energía desplegada por el consejero Mari ha subsanado esta deficiencia, normalizándose el servicio.

Es de justicia resaltar la labor que han realizado los guardias municipales en la vigilancia y ordenación de las colas, permaneciendo desde las seis de la mañana en sus puestos hasta cerca de medio día sin almorzar, luchando con las aglomeraciones y prestando el mayor interés a cualquier intento de "coladura" por parte de más de cuatro frescos. En esta obra hemos de ceder la parte correspondiente al jefe de la Guardia Municipal, camarada Eugenio López, que desde los primeros momentos ha permanecido en su puesto de mando.

PERDIDA DE LIBRETAS

Habiéndose extraviado las libretas de racionamiento de Gregorio Arizo Piquer, de la calle Salillas, número 53 y la de Carlos Cardiu Vidal, habitante en la carretera de Alcora, número 5 (maset), se ruega a quienes las hayan encontrado que se sirvan depositarlas en el retén de la Guardia Municipal.

Herrag de Orujo

Especial para braseros, lo encontrará en la

CARBONERIA

Vicente Celada. — Calle Gómez Ferrer, 16. (Antes Dolores) y en calle P. Allaga, 7. Se sirve a domicilio.

GOBIERNO CIVIL

Sin noticias

El gobernador civil de la provincia no tenía esta mañana noticias que comunicar a la prensa. En todos los pueblos de su jurisdicción existe tranquilidad absoluta.

Tan sólo nos ha comunicado haberse tomado algunas medidas para evitar que el pescado de Vinator, Benicarló y Peñíscola pueda salir de la provincia y sea transportado a Castellón para el abastecimiento de la población civil.

Información judicial

Tribunal Popular

LA CAUSA DE HOY

En el Palacio de Justicia se ha visto esta mañana la causa seguida a Emeterio Monferrer Monserrat, que fué suspendida el día 6 del actual por enfermedad del procesado.

El Fiscal calificó el hecho como comprendido en los casos de adhesión a la rebelión.

La defensa estuvo a cargo del letrado don Norberto Ferrer.

El Tribunal de Derecho condenó al Monferrer a la pena de 20 años y un día de separación de la convivencia social, pago de costas, accesorias, etc.

Por votación unánime el Jurado acordó la revisión de la causa por nuevo Jurado.

SENALAMIENTO

Para mañana a las diez está señalada la vista de la causa seguida a Vicente Moya Puig, por adhesión a la rebelión.

Defensor, señor Ordax Avezilla.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado.	Ptas. 200.000.000
» desembolsado.	60.000.000
Reservas.	23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro **3%**
(Límite 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35